

HANDI P RT | Le Galactiques Foot Fauteuil Électrique a lancé une campagne de dons pour continuer la compétition

À la découverte du seul club de foot-fauteuil d'Isère

Comme dans n'importe quel sport, tout commence par l'entraînement. L'apprentissage des codes sportifs, la persévérance et la stratégie. Sur le terrain du gymnase Colette-Besson de Saint-Martin-d'Hères, le ballon passe de joueurs en joueurs dans une ambiance détendue. Touches, corners, pénalités : l'essence du football est là. Pourtant, un bruit mécanique remplace celui des pas. En situation de handicap moteur, les neufs joueurs du Galactiques Foot-Fauteuil Électrique (GFFE) se déplacent dans des fauteuils équipés de pare-chocs avant et arrière pour taper dans un ballon de 33 cm de diamètre (soit 1,5 fois plus gros qu'un ballon de foot classique, NDLR). L'objectif reste le même : marquer plus de buts que l'adversaire.

« La maladie est là qu'on l'accepte ou non »

Créé en 2014, l'unique club de foot-fauteuil du département se classe aujourd'hui en division 3 avec des entraînements tous les jeudis. Un moment que les joueurs attendent avec impatience comme Alexander, qui n'hésite pas à faire une heure et demie de transports en commun pour se rendre au gymnase. « Le foot c'est ma vie ! Je suis déjà parti assister à la Coupe du monde en Allemagne, en 2006, et la finale de l'Europa League à Lyon avec des bénévoles du

club », raconte le joueur, diagnostiqué d'une myopathie à l'âge de six ans. « La maladie est là, qu'on l'accepte ou non. Donc tout ce que je peux faire comme les autres, je le fais. »

■ Une compétition onéreuse

À l'arrivée des bénévoles, les joueurs sont transférés de leurs fauteuils personnels à ceux dédiés au foot-fauteuil. Une fois attachés au niveau du torse et des jambes pour leur sécurité, ils s'élancent sur le terrain avec enthousiasme. Les premières frappes s'enchaînent grâce à la vitesse d'accélération des fauteuils. Passes, tirs au but, échanges de postes, l'entraînement suit son cours sous les instructions du « coach Lucas » (lire ci-contre). C'est grâce à cet esprit d'équipe qu'Adrien, Grenoblois de 33 ans et ancien président du club, a accepté son handicap. « C'est un lien social important. J'ai la chance de travailler et d'avoir une vie privée bien remplie mais pour beaucoup de nos joueurs c'est le seul moment de la semaine où ils sortent de leur handicap », explique-t-il.

Un entraînement de plus vers une prochaine saison encore incertaine puisque le GFFE manque d'argent pour financer les déplacements, le logement et les commodités de ses joueurs. Soit pas moins de 5 500 euros à trouver.

Caroline GARDIN



Alexander (à gauche) s'apprête à passer le ballon à ses coéquipiers du Galactiques Foot Fauteuil Électrique pendant une séance d'entraînement au gymnase Colette-Besson à Saint-Martin-d'Hères. Photo Le DL/Caroline GARDIN

Une campagne pour financer sa saison sportive

Et s'ils ne pouvaient pas participer au Championnat ? C'est la question que se sont posée les joueurs et bénévoles du Galactiques Foot fauteuil électrique (GFFE) à l'heure d'une nouvelle saison en Division 3. Le club mène actuellement une campagne de financement participatif sur internet pour couvrir les nombreux frais de déplacement et d'hébergement pour les matchs à venir.

« Ce championnat coûte entre 8 000 et 10 000 euros. Notre priorité est donc de trouver les fonds nécessaires pour permettre aux joueurs de continuer la compétition », affirme Fanny Bizard, présidente

du GFFE. À l'hébergement et la restauration des équipes accueillies à domicile, s'ajoute les frais de commodités des bénévoles et la location d'un minibus adapté pour les joueurs et le matériel. « Ce n'est pas la première fois que nous devons en appeler à la générosité des donateurs. Il y a deux ans, nous avions récolté de l'argent pour financer des fauteuils », ajoute la présidente. Des fauteuils électriques spéciaux, 11 000 euros l'unité, pour permettre aux personnes en situation de handicap moteur de participer aux compétitions.

Heureusement, le club dispose d'une aide inestimable.

Celle des bénévoles. Étudiant en master Staps à Grenoble, Lucas, 22 ans, est le coach de l'équipe : « C'est une activité très prenante qui demande de l'encadrement les jeudis d'entraînement et les weekends de match, mais ça m'apporte beaucoup de choses positives, déclare le jeune homme. Il y a une belle progression depuis la création du club. Si tout ça devait s'arrêter, ce serait vraiment terrible. »

C.G

Campagne de financement participatif du GFFE
<http://www.sponsoreme.me/fr/galactiques-foot-fauteuil-electrique>